
Landeshauptstadt Magdeburg  Magdeburg, 30.01.13 

Der Oberbürgermeister 
 
 

Niederschrift 
 
 
 
     
 Sitzung - OR-P/040(V)/13 

Gremium     
 Wochentag, Ort Beginn Ende 
 Datum    
     
     

Ortschaftsrat Pechau Donnerstag, Gemeindesaal, Breite 
Straße 18 

19:00Uhr 20:45Uhr 

     
 24.01.2013    
     

Tagesordnung: 

 
  Öffentliche Sitzung 
  
  
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  
  
2 Bestätigung der Tagesordnung 
  
  
3 Genehmigung der Niederschrift vom 14.12.2012 
  
  
4 Anfragen 
  
  
5.1 Sachstand zur Einrichtung eines Radwanderweges  "Rund um 

Magdeburg" 
I0270/12

  
  
5.2 Zu lösende Probleme 2013 
  
  
5.3 Bildergallerie auf dem Gemeindehof, Breite Straße 18 
  
  
6 Bürgerfragestunde 
  
  
7 Verschiedenes 
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Anwesend: 
 
Vorsitzende/r 
Ortsbürgermeister Bernd Dommning  
Mitglieder des Gremiums 
Ortschaftsrat Michael Dömeland  
Ortschaftsrat Markus Fleck  
Ortschaftsrat Carsten Kriegenburg  
Ortschaftsrat Ingolf Schulz  
Ortschaftssrätin Sabine Wanitschka  
Geschäftsführung 
Herr Gerald Schneckenhaus  
 
Mitglieder des Gremiums 
Ortschaftsrat Dr. Gerd Petzoldt  
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 Öffentliche Sitzung 
 
 
 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Der Ortsbürgermeister Bernd Dommning begrüßte die anwesenden Ortschaftsräte und 
wünschte ihnen ein gesundes und erfolgreiches Jahr 2013. Er stellte die Beschlussfähigkeit des 
Ortschaftsrates Pechau fest. Von 7 Ortschaftsräten waren 6 anwesend. Dr. Petzoldt war 
entschuldigt. 
Damit war die Beschlussfähigkeit des Ortschaftsrates gegeben.  
 
 
 
2. Bestätigung der Tagesordnung 
 
Der Ortschaftsrat Pechau bestätigte die Tagesordnung einstimmig. 
 
 
 
3. Genehmigung der Niederschrift vom 14.12.2012 
 
Der Ortschaftsrat bestätigte die Niederschrift vom 14.12.2012 einstimmig. 
 
 
 
4. Anfragen 
 
Frau Wanitschka wies in Zusammenhang mit dem Brand in Pechau bei Familie Ruby auf die 
Wichtigkeit der Pechauer FFw hin. Sie stellte die Anfrage, warum die Pechauer Feuerwehr so 
spät alarmiert wurde und die Sirene zu spät funktionierte. 
 
Herr Schulz informierte, dass die Sirene nicht per Alarmknopf auszulösen ging. 
 
Herr Fleck verwies auf das Einsatzprotokoll der Rettungsleitstelle, aus dem der genaue Ablauf 
nachzuvollziehen ist. 
 
Der Ortschaftsrat  sprach sich für eine Nachfrage beim Amt 37 aus. 
 
Frau Wanitschka erkundigte sich nach dem Einsatz am Pechauer See zur Rettung einer Person 
die ins Eis eingebrochen sein sollte. 
 
Herr Fleck erläuterte den Einsatz und die Zusammenhänge zum eingegangenen Notruf. 
 
Herr Kriegenburg erkundigte sich nach der vorgesehenen Entfernung von 2 Bäumen vor dem 
Grundstück Beyme in der Breiten Straße. 
Er stellte die Frage auf Ersatzpflanzungen. 
 
Herr Schneckenhaus informierte, dass laut Information des Eigenbetrieb Stadtgärten und 
Friedhöfe eine Nachpflanzung in dem Fall nicht zwingend erforderlich ist. 
 
Herr Kriegenburg sprach sich für eine Nachfrage beim Eigenbetrieb Stadtgärten und Friedhöfe 
aus. 
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5.1. Sachstand zur Einrichtung eines Radwanderweges  "Rund um 

Magdeburg" 
Vorlage: I0270/12 

 
Tagesordnungspunkt entfällt, da bereits in letzter Sitzung behandelt. 
 
 
 
5.2. Zu lösende Probleme 2013 
 
Herr Dommning verlas offene Probleme des Ortschaftsrates Pechau und den Stand der 
Abarbeitung. (Anlage 1) 
Zu Punkt 7 der Anlage 1 sprach sich der Ortschaftsrat für die Aufstellung des Steins am 
Radweg „Klusdamm“, der zur Zeit auf dem Acker liegt, aus. 
 
Zu Punkt 9 äußerte sich Herr Dömeland. Die Behebung der Ursache für den nassen Keller der 
Familie Schröder, Breite Straße 20, wurde bisher nicht behoben. 
 
Herr Kriegenburg empfahl der Familie Schröder eine Klage auf Schadenersatz.  
Er wies in dem Zusammenhang auf die unbefriedigende Entwässerungssituation im westlichen 
Kreuzungsbereich der Breiten Straße hin. 
 
Der Ortschaftsrat sprach sich für einen Ortstermin mit dem Tiefbauamt und den SWM aus, um 
die Probleme auszuräumen. 
 
Zu Punkt 13 legte der Ortschaftsrat fest, wegen der Entfernung der Hecke am Radweg der 
Luisenthaler Straße nachzufragen. 
 
 
 
5.3. Bildergallerie auf dem Gemeindehof, Breite Straße 18 
 
Herr Dommning sprach sich für eine Fotoausstellung im 1. Quartal des Jahres 2013 aus. 
 
Herr Kriegenburg schlug vor, die Ausstellungen von Interessenten gestalten zu lassen, die die 
Kosten der Ausstellung selber tragen müssten. Außerdem sollte ein gewisses Qualitätsminimum 
eingehalten werden. 
Herr Kriegenburg bot sich an, die erste Ausstellung auszurichten. Dazu wird er zur nächsten 
Sitzung Bilder zum Vorzeigen mitbringen. 
Herr Dommning erläuterte die Vorbereitungsmaßnahmen zur Ausrichtung der Ausstellung. Die 
alten Bilder werden abgenommen, die Wände werden gestrichen und 20 Bilder angebracht.  
 
 
 
6. Bürgerfragestunde 
 
Keine Anfragen 
 
 
 
7. Verschiedenes 
 
Herr Dommning stimmte mit Herrn Dömeland die Vertretung des Vorsitzes der 
Ortschaftsratssitzung am 21.03.2013 ab. 
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Herr Dommning informierte den Ortschaftsrat über das Ausscheiden von Dr. Solka aus dem 
Gremium des Kreuzhorstkuriers. Dadurch ist die Weiterführung des Kreuzhorstkurier in Frage 
gestellt, wenn keine Alternative gefunden wird. 
 
Herr Dommning informierte, dass der Pechauer Weihnachtsmarkt einen Preis erhalten hat (150 
Euro). 
Der Ortschaftsrat schlug vor, mit dem Preisgeld eine neue Weihnachtsbaumbeleuchtung 
anzuschaffen. 
 
Herr Dommning berichtete, dass Herr Grönwald eine Sammlung präparierte Tiere dem Kultur- 
und Heimatverein Pechau als Dauerleihgabe übergeben hat. Die Tiere sind bereits in der 
Ausstellung integriert. 
 
Herr Fleck informierte den Ortschaftsrat über den Stand der Um- und Ausbaumaßnahmen in der 
Kita in Pechau. Die ehemalige Wohnung Häckel soll leer sein. Die Schlüsselgewalt ist bisher 
noch nicht durch das Kommunale Gebäudemanegment gegeben. Die Freiflächen und  der 
Schuppen im Eingangsbereich der Einrichtung sind dem Internationalen Bund übergeben 
worden. Das Obergeschoss des Schuppens ist baufällig. Das KGM wird sich mit dem jetzigen 
Mieter, wegen der Räumung des Schuppens, in Verbindung setzen. Die Planung zur Gestaltung 
der Außenfläche ist angedacht. Klärungsbedarf besteht hinsichtlich des Zauns und der alten 
Toilettenanlage. 
 
Herr Kriegenburg wies darauf hin, dass auf dem Boden des Wohnhauses noch alte Unterlagen 
zur Schule liegen, die für die Chronik des Ortes wertvoll sind. Bei der Räumung sollten die 
Unterlagen für den Ort gerettet werden. 
 
Herr Fleck wird mit Frau Felke vom KGM Kontakt aufnehmen, um die noch anstehenden 
Probleme zu klären. 
 
Herr Dömeland wies auf ein Sicherheitsproblem hin, wenn der Zugang zur Wohnung nicht 
gegeben ist (marode Elektroleitungen, Wasseranschluss nicht zugänglich). 
 
Herr Kriegenburg schlug vor, zum nächsten Trödelmarkt in Pechau, die Organisation der 
Parkmöglichkeiten abzustimmen, um die Verkehrssicherheit im Ort aufrecht zu erhalten. 
 
Der Ortschaftrat Pechau behandelte ein Schreiben von Burghardt und Hartwig Beyme zur 
Straßenreinigung und Winterdienst für ihr Grundstück in der Hauptstraße in Pechau. 
 
Zur Klärung des Sachverhaltes soll ein Schreiben an den Eigenbetrieb  Abfallwirtschaft gesandt 
werden.   
 
 
Der Ortsbürgermeister schloss die Sitzung um 20.45 Uhr. 

 

Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
Bernd Dommning Gerald Schneckenhaus 
Vorsitzende/r Schriftführer/in 
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